

Reproducción

La crisis y el fracaso de nuestra civilización

Cada día que transcurre en la sucesión del tiempo, la crisis que azota la humanidad y que se yergue majestuosa e indomable, nos hace palpar con dolor cada vez más intenso el fracaso de nuestra civilización. Civilización mecánica, la presente, producto de una humanidad materializada.

Jamás el género humano había acumulado tan enorme caudal de ciencia. Progresos y adelantos sorprendentes se han llevado a cabo en toda la línea de las ciencias, tanto teóricas como prácticas. Y jamás también, el mundo había sufrido una crisis como la actual. A pesar de las miles máquinas y cien miles de inventos, y de existir la super producción, la humanidad, lejos de sentirse feliz, sufre, como en ninguna época de la historia hambre y miseria.

El hombre, al clavar su mirada en el mundo exterior, se lanzó a su conquista, lográndola. Ha dominado la materia y ha hecho milagros; pero no ha querido descubrir los valiosos tesoros que encierra su mundo interior. Indiferente, no ha apreciado el valor de su propia alma; su interés máximo lo ha concretado en procurar la satisfacción del cuerpo sin importarle la del espíritu.

La humanidad ha endiosado la materia tras la consecución de la felicidad, y ahora, esclavizada, está leyendo con sus propios ojos en caracteres de fuego, el fracaso de su ambición. La vida no es puramente materia. Y ante el descuido de la íntima relación que existe entre la materia y el espíritu, ha surgido la crisis, no solo en los bolsillos sino que también en los corazones. Si el hombre dedicara tanta atención a su alma como a su bolsa la situación de la humanidad sería otra.

Mientras cada pueblo anhele su propio bienestar en detrimento del bienestar de los demás pueblos de la tierra; mientras en las esferas elevadas del mundo económico domine el espíritu judío y se de paso a los trusts y a los monopolios; mientras el sentimiento de fraternidad entre los hombres sea usado como un medio y no considerado como un fin en las relaciones humanas; mientras en el hombre persista ese afán desenfrenado de lucro nacido al calor de la deficiente educación que recibe; mientras los legisladores de todos los países no asuman una nueva actitud renovadora, la crisis continuará hasta llevarnos al fondo del precipicio.

Podrán los gobernantes de todas las naciones romperse los sesos tratando de solucionar la mala situación económica imperante, pero, si no atienden el lado moral de la crisis, todos sus esfuerzos serán infructuosos.

La regeneración y bienestar sociales, como lo dijera un autor,

Pasa a la 4ª pág

Sección Editorial
Del Momento.....

¡UN PASO MAS.....!



Con orgullo vemos hoy, cristalizado un ideal que hemos acariciado hace muchos días. "La Tribuna", exponente de cultura de un pueblo independiente, se convierte hoy en semidiario para servir con mayor eficacia los intereses del Departamento de Choluteca. No se nos tache de localistas al hablar solamente de este pueblo que queremos tanto y al que todo queremos dar, por que siendo sinceros queremos primero estar orgullosos de lo de nosotros y después alegrarnos complacidos de los triunfos de los demás. Esto es muy humano y sobre todo es sinceridad.

Ojalá, que este paso que nos acredita ante propios y extraños como aspirantes a tiempos mejores para Choluteca sea apreciado por todos y nos presten su apoyo en la seguridad absoluta de que no variaremos nuestra divisa. Todo por Honduras y lo mejor para Choluteca.

CONGRESO EXTRAORDINARIO



Posiblemente nuestros lectores fijaron su atención, en un telegrama que publicamos en el número anterior y que nos fue dirigido por nuestro colega "El Ciudadano" de la ciudad de Tegucigalpa y que se refiere a los motivos que causan el CONGRESO EXTRAORDINARIO.

Dice el colega, que el objeto del Congreso, es la renuncia, lease bien la renuncia, que pone la Truxillo Rail Road Co para no continuar el ferrocarril a Juticalpa y que fué el año que ofreció dicha Empresa cuando pidió su concesión y le fué concedida hace muchos años, en la esperanza de oír alguna vez el pito de la locomotora, en el interior de la patria siempre vejada por venalidad de sus hijos.

La Truxillo, subsidiaria de la United Fruit Co, es tan generosa con Honduras, que no solo renuncia en un Congreso que los hondureños no tenemos con qué pagar, a cumplir un compromiso serio, sino que nos devuelve como pago nuestros propios terrenos, los mismos que le dimos para que los explotara y que ahora ya agotados no dan resultado para el banano, esto es, como indemnización por no tener interés en continuar la vía férrea para la cabecera de Olancho.

Ahora preguntamos, hay diputados Olanchanos en ese Congreso? Son hondureños los demás señores diputados? En caso afirmativo esa concesión no debe pasar. La Contrata de la Truxillo ha caducado de hecho y derecho y si se le da nueva vida es porque debe ser beneficiado el país en algo y al hablar de beneficio no nos referimos a pequeñas e irrisorias cantidades que se reparten a congresales serviles y baratos, carentes de toda dignidad, nos referimos a beneficios para la República o parte de ella en obras de utilidad y progreso.

Tiene el Gobierno hondureño con qué pagar este Congreso extraordinario? Creemos honradamente que no, porque si hubiera dinero para eso, también habría para pagar a los pobres telegrafistas que agonizan de hambre sobre los aparatos en que reciben los mensajes que nos anuncian que estamos dando o concediendo lo último, lo que nunca se debiera dar porque con lo último van siempre los mas caros frag-

Pasa a la 4ª pág.

Triunfo Capitalino

Tegucigalpa, 17. LA TRIBUNA.—Ayer tuvo lugar en el Stadium la Isla de esta capital tercera partida definitiva entre formidables equipos selección Costa Norte y Tegucigalpa habiendo alcanzado un brillante triunfo este último por tres tantos a uno, haciéndose acreedores a la ya ofrecida copa Martell. Nuestras felicitaciones para los vencedores.—Corresponsal.

Municipalidad activa

San Marcos, 17. LA TRIBUNA.—Junta Fomento de esta seguramente comprará terreno que ocupa campo aviación. Ya es tiempo persigáse infinidad criminales andan sueltos, para que paguen su pena y sirva ejemplo a otros créense que pueden delinquir impunemente. Municipalidad hará reparos casa de la comuna, que ya amenaza venirse abajo Magnifico.—Corresponsal.

Apreciables visitantes

Amaçala, 17. LA TRIBUNA.—Semana Santa estuvo espléndida. Sermones padre Ruiz fueron buenos. Llegaron muchos amigos capitalinos pasar días Santos, entre ellos don Juan Ramón Durón Escobar, Héctor Medina, Lucas Moncada y Doctor Gonzalo Carías, encuéntrense aquí Dr. Pedro Ordóñez Díaz, don Rafael Osorio Girón y apreciable familia. Saludámosles

José de Montenegro

Logia Masónica protegerá colegio particular

Tegucigalpa, 17. LA TRIBUNA.—Hoy inauguró sus sesiones Congreso extraordinario. Ayer perdió selección costaña segunda partida quedando copa martell esta. El padre Pallais dictará esta noche conferencia seguida de recital. Va a fundarse Colegio particular de segunda enseñanza por iniciativa lanzada éste Diario y bajo auspicios Logia Masónica. Baile disfrases Casino Internacional espléndido.

El Ciudadano

Recital del Padre Pallais

Tegucigalpa, 17. "La Tribuna"—Congreso aprobó el veto del Poder Ejecutivo en el decreto referente al aforo de paquetes Postales, y hoy aprobó el proyecto que grava los discos, películas cinematográficas, radios, radiófonos y otros artículos similares. Esta noche dará su primer recital en el Teatro Nacional el orador y presbítero nicaraguense Azarias Pallais.

El Cronista

Ola criminal

Danlí, 17. "La Tribuna"—Es de sentirse que siga ola de criminalidad hace poco á consecuencia de una disputa, en estado de embriaguez se dieron muerte Carlos Merlo y Francisco Borjas Valerio. Ahora acabamos de saber que el Viernes Santo incendiaron los potreros de la hacienda San Pedro, propiedad de don Gilberto Medina.—Celajes

AQUI

tiene Ud. una ganga sin igual, pues esta combinación de Radio Electrola sólo le cuesta

Lempiras 450.00 al contado con el aumento de costumbre por pago a plazos.

Junto con la Radio-Electrola se entregará un lote de 100 discos sin ningún aumento, como obsequio de la Agencia Víctor.

Usted puede conseguir este aparato a condiciones muy favorables aprovechándose de las ventajas que ofrecen las acciones de los Clubs Víctor. Del Club No XXVI, actualmente en formación, quedan solamente pocas acciones sin vender, para usted para que le demostremos las ventajas en adquirir un aparato en tal forma.



Venga usted hoy para no perder esta ocasión

La R. C. A. Victor Company ofrece un surtido grande de Victrolas, Electrolas, Radio-Electrolas, a precios al alcance de todos, desde los aparatos más lujosos hasta los más pequeños, a precios cómodos, pero notable en resultados.

La Agencia Víctor mantiene una exhibición permanente de estos aparatos, venga a verla.

JUAN DOBOROW

Tegucigalpa,
an Pedro Sula
Distribuidor Víctor.



Felipe S. Gutiérrez C.
—CONSTRUCTOR—

Se hace cargo de trabajos de cemento armado y mixto, lo mismo que en construcciones de mauseleos, plataformas, columnas, pedestales, lápidas, cruces, copas, maceteras, tanques-filtros.

Todo esto puede ser ejecutado con marmolino, cemento blanco, gris o sea el corriente y en mármol de carrara.—A precios módicos y a satisfacción del interesado.

Dirección: Casa del Cnel. Santiago S. Espino.

Quando Ud. necesite llantas para su carro, ya sabe que debe de buscar de la marca Royal, en distintos tamaños y a precios muy bajos acaban de llegar a la casa Tavarone.

HE MONTADO moderna e higiénicamente mi Peluquería. Como siempre espero que la distinguida clientela que siempre me ha favorecido, me visite; pues serán servidos con atención, esmero y limpieza
J. Inés Osorio

¿Sabe Ud. cual es la mejor barbería de Choluteca? ¿No? Pues hombre que es "La Moderna" de Antonio Vlarcón.

Caballero: No se aflija Ud. por la caída de su pelo, pues cuando esto le pase hay que comprar AS-TRA y la encontrará a precio de huate mojado en la casa Tavarone, casu que todo lo vende barato.

SASTRERIA Es la mejor en su clase. Búsqueda y se convencerá.
Propietario,
A. J. Contreras.

"La Internacional"

BOTICA POPULAR No 1 y 2

DEL DR. CARLOS J. PINEL

Gran surtido de medicinas de Estados Unidos y Europa. Renovadas constantemente.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Palpitaciones nacionales



San Marcos 15.—"La Tribuna"
—Pasó Semana Santa tristísima. Completo estado seco, no hubo ni Brisones. Ya volvió fuerza expedicionaria habían reconcentrado cabecera departamental, completamente pagada y satisfecha. No pasaremos más noches angustiosas de desvelo, haciendo servicios ronda. Todo tranquilo; correo y telégrafo eficiente, solo esperamos nuevo Administrador. Rentas pague a éstos empleados.
Corresponsal

Sabanagrarde, 15—"La Tribuna".—Terminada Semana Mayor sin efectuarse todas las tradicionales paseos. Hicieron falta alegros judíos, quienes dan realce siendo alma de regional festividad religiosa como payasos en circos. Por disposiciones anticuadas arzobispaes, catolicismo va en decadencia. Es preferible hacerse evangelista. Mañana deben ahocarse los judas hondureños.
J. Rivera Zúniga.

Langue, 15—"La Tribuna"
—Con su salud un tanto alterada a consecuencia de la gripe se encuentra el estimable amigo don Felipe Mejía. Le deseamos pronta mejoría. Del Terrero Blanco lugar de su residencia llegó hoy doña Virginia de Avelar. La saludamos.
Corresponsal

Nacaome, 17—"La Tribuna".
—Pasó Semana Santa sin notarse notas discordantes. Ayer llegó de Pespire nuestro apreciable amigo el Coronel don Tomás Narváez, quien había ido con el objeto de pasar los días grandes al lado de su familia. Present mosle nuestro atento saludo de bienvenida.
x Calor sorocante.

E' Príncipe Azul
Langue, 17—"La Tribuna".—Celebración Semana Santa por cura Osorio fue deslumbrante por imponentes opiniones, elocuentes sermones, tristes cantos; Langueros quedamos consternados. Cura Osorio regresará mañana a Goas corán, después de haber derramado como lluvia bienes espirituales estos amados feligreses. x Viernes Santo murió don Crisológo Vijil. Deseamos paz a sus restos y consuelo familiares.
Corresponsal

Trujillo, 15—"La Tribuna".—Cuadrilla ingeniería procedencia ignorada tiene notificadas márgenes río "Patuca", desde medio año pasado; vecinos hondureños encuéntranse justamente alarmados, pues actualidad están haciéndose grandes plantaciones banano sin conocerse legítimo dueño, temen ser desheredados veracidad compañías extranjeras. La Truxillo por algo quiere trasladarse Irina y pedido congreso 60,000 hectáreas mejores tierras
Nuevos Horizontes

Mande sus trabajos a la «Imprenta Portillo»; sin lugar a duda quedará muy satisfecho, tanto por su arte y prontitud, como por sus precios.

"La Tribuna"

Semi-Diario Independiente

Fundado como Semanario el 31 de enero de 1931. Bisemanario el 22 de febre de 1933. Semi-Diario el 18 de abril de 1933.

Director, Redactor y Admor.,
DEMETRIO SIMON

Precios:

Número del día.....	L.	0.05
Atrasado.....		0.10
Suscripción por mes.....		0.50
Por 6 meses.....		2.75
Por 1 año.....		5.00

Todos los asuntos deben ser tratados con el Director a quien así mismo debe dirigirse toda clase de correspondencia. No se devuelven originales, ni se dá explicaciones sobre la no publicación de éstos.

Los artículos que aparezcan sin firma son del Director, y éste no es responsable por los escritos firmados o con seudónimos.

Avisos: Precios convencionales.

Farmacia de turno:
"Universal"

Imp. Portillo

Yusguareñas

—Asnofrica el asno dice proverbio latín. Así hacen ciertas personas en el periodismo; escriben alabando a alguien para que después ellas les alaben; farza, pura farza.

—Conocemos personalmente nuevo Admor. de Rentas, es honrado, capacitado y no se cree de cuentachillos de estanquegas, es muchacho parejo y le pesan.

—De grandes ilusiones, grandes decepciones.

—Así estan muchos que piensan tener grandes granjerías con partido triunfante, déjense de politiquerías que el hombre vale por su ciencia o por su conciencia.

—El invierno empezará luego, prepárense a sembrar frijoles y maíz que es lo positivo. Agricultores quiere Honduras.

—Inspector Abarca golpeó barbaramente anciano Ruperto Ochca por encontrarle fábrica cususa. Entrególe Juez El Corpús, pero éste con su Srio. vevieronse cususa aplicándole delicuente pequeña multa, dejándole libertad. Juez y Srio. Leopoldo Sánchez de goma y anciano casi agonizando. ¿Así hácese justicia?

—Seguiremos denunciando escandalosos chanchuyos cometa Srio. Leopoldo Sánchez.

—Creímos al principio que Congreso Nacional haría algo favor Instrucción P. pero nada; más bien quitó a la producción de cerveza dedicado a dicho ramo cuatro cts. cada media. Así vamos mal y muy mal.

Urge suspensión Estado Sitio para vivir tranquilos. ¿No ha

Pasa a la 4ª pág

Que sabrosa es la POLAR

....Así exclaman todos al beber

Esa CERVEZA SIN IGUAL

Compare Ud. detenidamente el sabor, aroma y espuma de cada vaso de Cerveza

POLAR

Y VERA POR QUE HAY RAZON EN DECIR:

QUE SABROSA ES LA POLAR

Bienvenida a la Sala Evangélica

Invitamos a los que desean conocer el camino de luz y vida para que asistan a los cultos que celebramos los días miércoles, viernes y Domingo a las 7 p. m. Cristo dice «Yo soy el camino la verdad y la vida, nadie viene al Padre (Celestial) sino por mí.» Don Amado Espinal dará conferencias durante los días de su permanencia.

Amado R. Pinel

Se hace cargo de reparar automóviles, motocicletas y toda clase de motores como también, de engrasado, lavado y tapicería.

Ordene sus trabajos, q' será atendido inmediatamente.

EL BAZAR JERUSALEN de JACOBO ZABLAH.

Tegucigalpa.

Ofrece a Ud. un gran surtido de mercaderías en general a los precios más bajos.

Vende toda clase de mercadería al por mayor y menor, y mantiene siempre el mejor surtido de pieles y demás artículos de zapatería.

Ocurrid y os convencereis.

CAMINAR.....!

Caminar... sin fijarse en las piedras del camino....!
Caminar... llevar en la frente la aureola sacrosanta de un ideal sublime.

Caminar... y a la vera del sendero dejar tras sí la imbecilidad mediocre.

Adelante... más y más... que el camino es amplio; que la vida es luminosa y plagiando a Juan Angel Arias; "que en su amplio seno hay cabida para todos los talentos y para todas las virtudes".

Caminar... con la conciencia tranquila, con la frente erguida, con el pensamiento diáfano ¡qué hermoso!

Caminar... ser como el murmurio placentero de la fuente. Como el latir sonoro de las olas que trepidan....!

Y adelante... y a seguir tras la estrella guiadora; que enardece, que ilumina con resplandores divinos el camino del triunfo...!

Caminar... siempre firmes, invulnerables a la intemperie y al medio; oyendo en nuestra jornada por la existencia, la grata música del ladrido de algunos perros impotentes....!

SAINT JUST.

¿Herida el alma?

Agapito, yendo por uno de los embuscados caminos de su aldea, clavóse una espina en la planta de un pie, tan fuertemente que lloró a lágrima viva. Un vecino suyo que acertó a pasar en aquel momento, le preguntó si tan fuerte era el dolor causado por la espina, que lo hacía llorar de tal suerte, y Agapito, con un acento que denotaba a la vez amargura y confusión, contestó: No lloro, Pancho, del dolor físico causado por la espina en el cuerpo; lloro, porque me parece que al penetrar tan hondo debe haberme herido el alma. ¿Y cómo hago ahora, si esta espina ha conseguido taladrar algún pedazo de mi YO espiritual?

—En ese caso debías sentirlo.
—¿Sentirlo, Pancho? No creas; no es fácil que los seres de la Tierra acostumbrados a sentir solamente por las cosas puramente terrenas, aprecien o conozcan los sufrimientos del alma. Por estas imperfecciones o defectos del sentido común, es que se suele llamar elogio a la adulación, lealtad a la traición más puerca, casta verdad a la descarada mentira; amor santo al interés o al soborno. Y por eso estoy triste, pues aunque sé que me encuentro bien espinado, no acierto a comprender si la espina ha alcanzado o no a herirme el alma.

Hombre, Agapito: me va interesando la conversación. Creo oportuno decirte que has tocado las verdaderas teclas de lo que a

mí, y no solo a mí: a muchos nos pasa.

—Así es, Pancho, qué tú también vienes espinado?

—Peor que tú, si se quiere; yo traigo espinas en el corazón.

—¡Pucha! ¿Y no te has muerto? ¡Ah, no: si te hubieras muerto, ya tu familia me hubiesen invitado al entierro.

—No, Agapito; no me he muerto, pero casi lo estoy moralmente con este sufrimiento que llevo sobre mí.

—¿Moralmente? ¡Ah, esas son otras espinas! ¿Amores, acaso?

—Exacto. Amo a una chavala de la aldea, y ella se burla de mí amor.

—Oh, Pancho; esa es la canción de todos y de todos los días. Y sin dejar de advertirte que ya pasó de moda afigurarse por esas cosas, creo que para que te dejen en paz esa clase de espinas, las que en efecto deben herirte el corazón y el alma conviene, aquella receta que, por si acaso no la conoces, me permito copiártela:

«Se ponen al fuego dos adarmes de indiferencia; cuarenta gotas de esencia de Abur y valla con Dios. Se añade una libra en pos de no me importa, molido; y todo esto, bien cocido con aceite de alegría, se toma una vez al día en la taza del olvido»

Eustaquio A. Gonzales

Aviso

El infrascrito Secretario del Juzgado 1º de Letras del Departamento. HACE SABER que este juzgado por sentencia dictada el once de los corrientes declaró heredero y les consedió la posesión efectiva de la herencia de don Francisco Carrasco por derecho de transmisión de doña Guadalupe Alegria de Carrasco, a los señores Dr. José Carrasco y Señoritas Elia de Jesús y Teresa de Jesús de igual apellido; sin perjuicio de otros herederos de mejor derecho.

Lo que se anuncia al público para los fines de ley
Choluteca 15 de Abril de 1933.

Amadeo Gattorno
Srío

Dr. Constantino Silva MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece nuevamente sus servicios profesionales.

Horas de oficina: de 8 a 12 m. y de 2 a 5 p. m.

Acaba de llegar! afamado establecimiento comercial de Pablo Uhler, el mejor surtido de mercaderías a los precios más bajos de la plaza.

“EL RIHN”

Cantina, Refresquería y Billar, donde se atiende con esmero. Lotería anexa, en la cual se juega con debido orden y honradez. Este establecimiento está vigilado por su propio propietario.

Visítelo y quedará satisfecho

Bando

Gustavo R. Pinel, Alcalde Municipal de esta ciudad, convoca a los ciudadanos de este Municipio, para que del 15 del presente al 15 de Mayo próximo, concurran a éste despacho a hacer reclamos por inclusiones o exclusiones indebidas en el Censo Electoral o para pedir rectificaciones de las calidades atribuidas a los inscritos.

—Choluteca, 15 de Abril de 1933.

Gustavo R. Pinel
Alcalde Municipal

La crisis.....

Viene de la 1ª pág.

no podrán conseguirse a menos que se depuren las costumbres, se imparta una educación sólida que tienda antes que a fomentar el vano intelectualismo, a formar el corazón y el carácter de la juventud y se haga cuanto fuese dable porque el sentimiento altruista se sobreponga al egoísmo".

Lo que llamamos Civilización Moderna la crisis nos recomienda calificar de Barbarie Refinada.

Constantino Wagüi.

Yusguareñs

Viene de la 2ª pag

biendo revuelta por qué mantenerlo? ¿Qué hizo empréstito? —Mucho nos ha gustado la noticia de que en breve contraerá matrimonio el distinguidísimo Dr. Constantino Silva con la a meritada Prof. Cristina Joya. Es la estimable pareja merecedora de ser felices.

Nosotros como amigos personales de ellos solo dicha y más dicha deseámosles.

Corresponsal

Sociales y Personales

En el avión "Choluteca", salieron para Tegucigalpa el Domingo anterior el Dr. R. B. Nutter y el Dr. Carlos J. Pinel.

El Dr. Nutter, sabio médico y eminente cirujano de renombre mundial, vino a esta ciudad a pasar la Semana Santa, al hogar de su amigo don Gustavo R. Pinel.

—También se fué para la Capital don Eduardo Guillén y Guillén, Diputado Suplente por este departamento.

—Vinieron y regresaron a San Marcos de Colón el Señor Coronel don Félix Pedro Pinel y su distinguida señora.

—Muy adelantados están los trabajos de la bonita glorieta que doña Angelina de Sánchez está construyendo en el parque central de esta ciudad.

LA ARGOLLA, entidad tan discutida de esta ciudad, y la que tiene la patente de invención de todos sus similares en la República, aunque ninguna la ha mejorado ni siquiera igualado; ha sido definida de manera espontánea así:

Don Rubén Sánchez: la Argolla es un círculo imaginario de movimientos concéntricos y resultados positivos.

El doctor Carlos J. Pinel, dice: la Argolla es el exponente más alto de la voluntad popular

Don Guillermo J. Pinel, la define así: la Argolla, es talento, soborno y servilismo.

Don Francisco Díaz Salorio, no ha querido dar amplia definición, pero sonriendo ha dicho, para entrar en la Argolla se requiere ser jesuita y no pensar en voz alta.

El ex-Alcalde don Pedro Díaz solo afirma que él jamás ha po-

dido entrar en la argolla y que apenas en el primer grado de ensayo, lo rechazan sin explicación.

¿Quién estará en lo cierto? Algo debe valer esa señora Argolla para merecer tantos y tan variados comentarios. Nada insignificante se discute y solo flota en el ambiente el rescoldo de los valores que marcan evoluciones en los pueblos.

Hay tantas argollas, en el mundo, que ni siquiera hieden!

—Ya fueron nombrados por el señor Alcalde Municipal los profesores que deben integrar para el presente el personal de las Escuelas Urbanas, bajo la acertada dirección de doña Carlota de Lardizábal y don Bernardo Galindo y Galindo, quienes siempre merecieron confianza de nuestra sociedad por su competencia y dedicación constante a servir con amor a la juventud de Choluteca.

—Regresaron de Tegucigalpa, después de corta permanencia, el apreciable caballero don Rubén Sánchez, Gobernador Político del Departamento, quien acompañado de su señora e hija estuvo en aquella capital, en vía de paseo.

Correspondencia rezagada en la Admon. de Rentas DESCONOCIDOS

Lic. Fernando Lardizábal, José M. Núñez, Antonio Morales, Guillermo Cano, Juan Ceballos, Benjamín Sánchez, Santiago Maradiaga, Manuel Sevilla, Nicolás Gómez, Eulogio Sánchez Rodríguez, Victoriano y Andrés Galeas, Concha Muñoz, Mercedes Espinoza, Angela Alvarado, Rosa Aguilera, Sebastiana Marquina, María Luisa de Saigado, Ciriaca Flores, Tomasa Medrano, Dolores Martínez de Pacheco, Tesorero Junta de Beneficencia.

AUSENTES

M. Valle Lazo, Baltazar Solórzano, José Obando, Bernabé C. Martínez.

Rogelio Leiva S.

Los Campeones Ticos

Tegucigalpa, 17. "La Tribuna" En la última partida de fútbol que se llevó a cabo ayer en la isla, el triunfo fué de la selección de Tegucigalpa, adjudicándose en consecuencia la Copa Martel.

—Hoy desembarcarán en Amapala los deportistas Costarricenses que vienen a jugar algunas partidas con los de la capital.

Revista Tegucigalpa

Sabanagrande, 17. —"La Tribuna". —En actos nocturnos de Semana Santa hubo orden y numerosa concurrencia. Noches espléndidas, dió buen servicio luz eléctrica por competente y activo electricista don Víctor Avila. x Antonio R. Vallejo es joven preparado para trabajar en cualquier oficina pública. x Según reglamento interior de Tipografía Nacional es terminantemente prohibido que mujer sea primer corrector pruebas.

F Rivera Zúñiga

Tegucigalpa, 17. "La Tribuna." —Plácenos comunicar a Ud. que el Congreso Nacional aprobó el proyecto de ley presentado por nosotros gravando con impuestos prudenciales los radicos, electro-radiolas, electro-victrolas, discos fonográficos y películas cine-matográficas y destinando el producto para el sostenimiento de la Instrucción Pública que carece de todo los recursos económicos necesarios para satisfacer sus altos fines. —M. A. B.

Oscar Rivera Abarca

Abogado y Notario

Se encarga activamente de toda clase de asuntos civiles, criminales y administrativos.

Cartulación esmerada
Choluteca, Marzo 1933

El almacén de Pablo Uhler y Co.

Mantiene siempre el mejor sur-

tido de mercaderías a los

precios mas bajos de la plaza.

Ventas al por mayo y menor.

CONGRESO.....

Viene de la 1ª pág.

mentos del honor.

Creemos que ese Congreso, es pagado por las Compañías, solo a ellas interesa lo que se está haciendo y solo ellas tienen el sartén por el mango.

Este comentario que resulta bochornoso para los que en silencio y de verdad quieren a esta tierra hondureña, feudo de piratas que fomentan nuestras revoluciones para explotarnos cuando nos quedamos sin nada, nos trae a la mente un pasaje jocoso de un amigo nuestro y también diputado, cuando se comentaba el viaje de un joven congresal suplenente, que debía ir a ocupar nada menos que el curul de Felipe Reyes, en el tantas veces soñado Congreso Extraordinario. Nos decía el amigo a que aludimos: «este muchacho va contento porque cree que va haber compra de diputados; seguramente ignora el pobre que nos vendieron en punta o por topón y que no tenemos mas que cabecear.» Esto es gráfico y verídico y esa es también la situación actual de los asuntos hondureños.

EDGARDO DE MONTIS.